

### Para recordar...

Hace 15 años

## A 100, ascienden los muertos en el Caquetá

Cerca de 100 militares y guerrilleros han muerto en los combates que se registran en San Vicente del Caguán, a dos días de las elecciones legislativas.



#### Hace 5 años

#### Petróleo sigue por las nubes

El despliegue de tropas de Venezuela hacia la frontera con Colombia es según expertos un elemento que incrementa el precio del petróleo en el país.



## EDITORIAL

# Congreso en La Habana

on entendible expectativa y asombro en algunos casos se ha recibido la intempestiva visita de una comisión del Congreso de la República de Colombia a la capital cubana, La Habana, para dialogar con los voceros de las Farc que han estado negociando con el Gobierno Nacional. De manera lacónica, y ya descubierto el periplo que se estaba manejando con mucho sigilo, el Gobierno se limitó a decir que se trata de una delegación compuesta por el Presidente del Senado y miembros del Congreso de la República que han trabajado en los temas de paz, tierras y víctimas, para sostener reuniones en el marco de la Mesa de Conversaciones. Y ni el Ejecutivo ni el Legislativo ni las Farc han dicho cuál podría ser el alcance de esta visita y estas conversaciones imprevistas, por lo cual se abre un enorme campo de especulaciones alrededor.

En todo caso se trata de una arriesgada decisión de los legisladores, que por razones constitucionales y legales no tendrían ningún tipo de participación directa en unas discusiones encaminadas al final del conflicto puesto que tal potestad es de uso exclusivo del Ejecutivo en cabeza 66

El viaje de los congresistas a Cuba, vista así, no debería llamar a un escándalo mayor ni provocar precauciones distintas a aquellas que prevé nuestro ordenamiento jurídico".

del Presidente de la República, amén de que ninguno de los delegados parlamentarios puede comprometer algo más que su propia palabra tratándose de una corporación plural a la que, con toda seguridad, llegarán temas que se hayan acordado entre las partes de la Mesa de Conversaciones, asuntos que estarán sujetos a todo tipo de discusiones y debates al interior del Congreso.

Lo poco que se ha filtrado se refiere básicamente a que entre los delegados legisladores y las Farc no existe agenda establecida para el desarrollo del intercambio como lo dijo la misma guerrilla en su único comentario, pero sí la disposición plena para abordar cualquier temática cuya discusión pueda contribuir al fortalecimiento

del proceso de diálogos por la paz que se desarrolla en La Habana. Pero más allá de eso es inevitable que el viaje reservado de los congresistas ha encendido las alarmas de los sectores enemigos a las conversaciones de paz, quienes alertan acerca de la supuesta impunidad total que se estaría fraguando en La Habana para permitirles a los guerrilleros su reinserción a la vida civil y dejarles puertas abiertas para que puedan lograr curules en el Senado y la Cámara de Representantes, lo cual no debería generar mayor escándalo si lo que justamente se está tratando es de acordar las condiciones para una paz duradera. Y esa expectativa pasa primero por la dejación de armas y desmovilización de los subversivos, que es su aporte inicial, y luego sí el espacio civil suficiente para que los postulados políticos que han enarbolado desde Marquetalia tengan opción de convertirse en realidad legal.

El viaje de los congresistas a Cuba, vista así, no debería llamar a un escándalo mayor ni provocar precauciones distintas a aquellas que prevé nuestro ordenamiento jurídico. Todo lo que sea en aras de la reconciliación nacional, sin concesiones exageradas, bienvenido.

Sorpresivamente, falleció ayer en Pitalito Inés Claros de González, madre de congresista Consuelo González de Perdomo. A sus otros hijos Elsa Inés y Rámiro González Claros y demás familiares nuestras sinceras condolencias.

"La cooperación es la base del éxito".

Jesús Oviedo Pérez

## Locomotora de destrucción



SANTIAGO VILLARREAL CUÉLLAR Diariamente por las principales carreteras nacionales, transitan enormes carro-tanques llamados cisternas, llenos de petróleo crudo, desde los pozos de exploración, hasta los lugares donde están ubicadas las refinerías. Son cientos

de estos pesados carros que recorren cientos de kilómetros para llegar hasta su destino. Los veo muy a menudo por la carretera nacional que de Neiva conduce al departamento del Putumayo, cuyo recorrido es bastante extenso. Lo hacen igualmente desde Garzón y los he visto también por las principales carreteras del Meta. La operación se repite cada minuto por toda la geografía nacional. No sabemos qué sucedió con los oleoductos, o si ya estos son insuficientes ante tanto saqueo. Perdón, exploración.

Como consecuencia de lo anterior, nuestras desvencijadas vías, abandonadas por el gobierno, cada día se convierten en lodazales y la capa asfáltica, donde la hay, se deteriora a cada minuto ante semejante trajín. Y qué problema para que el Invías haga mantenimiento a nuestras vías. En algunos lugares la ciudadanía y transportadores se ven obligados a realizar protestas y hasta paros para lograr ese derecho que tenemos los ciudadanos. Nunca hemos podido saber a dónde van a parar los dineros que se recaudan por concepto del impuesto de peajes, que en este país es carísimo. Sería bueno conocer si estas compañías multinacionales, expoliadoras de nuestros recursos naturales, aportan algún impuesto extra para reparar los daños causados a nuestras principales carreteras. Tengo la seguridad, que no pagan nada extra pues muchas de ellas están exentas de otros impuestos. Es que las mismas regalías que dejan estas compañías saqueadoras son irrisorias. Así se maneja lo más preciado que una nación soberana puede tener como son sus recursos naturales y energéticos.

Pero claro está que a este saqueo indiscriminado, el gobierno y los principales beneficiarios lo llaman inversión extranjera. Es que aquí sí se le brindan las garantías necesarias e estas sanguijuelas que a diario se chupan nuestra riqueza, mientras el pueblo raso tiene que tomarse las carreteras, como lo han hecho los pequeños cultivadores de café, para ayudar a mitigar la crisis por la que atraviesan. Y para que sigan saqueando nuestras riquezas naturales, gran parte del presupuesto nacional debe destinarse para fortalecer las fuerzas armadas, para garantizar la seguridad de los expoliadores. Mientras tanto la salud, la educción y otros rubros fundamentales, sufren recortes porque primero están las multinacionales inversionistas.

# Reciclaje alternativo



CARLOS EDUARDO AMÉZQUITA ¡Frascos! ¡Botellas! ¡Papeles! gritos que se escuchaban en nuestras calles y plazas (hace más de 40 años) dieron origen a la dignificante profesión del reciclador en Colombia. Con esta simpática

anécdota el alcalde de Bogotá Gustavo Petro inició la instalación del Foro El Espectador sobre "Reciclaje, cero desperdicio" el viernes primero de marzo en Bogotá. A propósito del Día del Reciclador.

En este Foro se explicaron experiencias exitosas de México, EEUU, de empresas multinacionales de aseo, U. Externado, las comunidades indígenas, entre otras. Sobresalieron las de New York (Thomas Outerbridge) y San Francisco (Bob Besso). La magistral alocución del Alcalde Petro arrancó aplausos nutridos en la audiencia Demostró que Bogotá mantiene un modelo de ciudad insostenible que atenta contra la cultura y la sobrevivencia de los ciudadanos. "Los mal llamados desastres naturales no son naturales, son inaceptablemente humanos". Las mayores de las veces burocráticos y tecnocráticos. Los más amenazantes: basuras, desperdicios y escombros. El modelo de aseo y recolección de basuras que hoy ostentamos en Colombia es deprimente. Los desechos y residuos se recogen puerta a puerta – se transportan inadecuadamente – y se entierran o botan a "cielo abierto" - acentuando la polución, la contaminación destructiva, el envenenamiento de suelos y aguas superficiales y subterráneas, y no sé qué tantas cosas más, ante la indiferencia cómplice de todos nosotros. A nadie le interesa su propia basura, qué absurdo.

¿Sabía usted que los escombros de la construcción e infraestructuras son el 80% de los desperdicios que luego son tirados directamente a los ecosistemas naturales, ríos y bosques? Más grave que el resto de basuras.

¿Sabía igualmente que "El agua que hoy consumimos proviene de los páramos amenazados de extinción?. El Ideam acaba de denunciar (hace 8 días) que Colombia ha perdido el 80% de su masa de glaciares en los últimos 30 años. Sólo restan 6 de 17 que había en 1850. Moraleja: El Saneamiento Básico es un Derecho de la Humanidad según Naciones Unidas.

Addenda: ¿cuál debe ser la Política Pública (urgentemente requerida) para la protección del Agua que consumimos y el Oxigeno que respiramos? Preguntas para el POT y el Concejo Municipal de Neiva.